
別紙様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 第５回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会 

開催日時 令和５年６月 22 日（木）午後６時～午後７時 30 分まで 

開催場所 本郷生涯学習センター 研修室 

出席者 

（委員） 

星委員・小関委員・横地委員・森山委員・佐藤（信）委員 

冠木委員・吉田委員・佐藤（晴）委員・佐藤（義）委員・長嶺委員 

（順不同） 

（事務局） 

歌川教育長・渡部課長・大竹課長補佐・長嶺学校経営アドバイザー 

榎森こども教育係長・菊地総務係長 

議 題 

協議 

（１）校歌歌詞の決定について 

（２）制服について 

（３）その他 

資料の名称 「第５回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会」 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

１ 開 会（省略） 

２ 委員長あいさつ（佐藤委員長） 

３ 協 議（議長：佐藤委員長） 

  ・本郷学園設置について議決された報告 

  ・校章について、完成時期が７月になることの報告 

  ・制服について、制服検討員会決定結果を本検討委員会の決定として尊重することの報告 

（１）校歌歌詞の決定について（事務局より説明） 

 ※校歌歌詞については、作者の意向により決定まで非公表といたします。 

(委 員）作詞者の想いも明確に、こどもたちにも歌いやすい歌詞になった感じがする。 

(委 員）「風薫る」「薫風」どちらが体育館で響き歌いやすいか。 

(委 員)どちらの歌詞もいいが歌いやすいのは１案でないか 

(委 員)「悠久の時」「たおやかに」など意味を調べないとわからないところがある。 

(委 員)作詞者の想いがあふれ、本郷地域の良さが非常に表れている。前回よりすばらし

い歌詞となっている。 



(委 員)こどもたちが歌ったときに、１案のほうが歌いやすいのではないか。 

(委 員)わかりやすい観点では１案だが、９年間の学びの中で歌詞を理解することも大

事ではないかと議論があったので、２案でもよいのではないか。 

(委 員)２案の方は起承転結がはっきり表れている感じがする。 

(委 員)学校関係の委員の意見を尊重してよいのではないか。 

 

【校歌決定】多数決により２案で決定となる。 

 今後は、作曲者へ正式に依頼し、１２月上旬までに作曲完成となる予定である。 

  

（２） 制服について（制服検討委員より説明） 

※制服デザインについては、決定まで非公表といたします。 

 ・形状、色、柄、価格、素材、付属品６つについて決定した。 

 ・６月 26 日の制服検討委員会で４つの提案の中から制服を決定し、８月の検討委員会へ

報告する。 

 

【制服決定】制服に関しては制服検討委員会に一任する。 

(委 員)男子生徒がスカートを履きたい場合は、可能なのか。 

(検討委員)可能である。 

  (委 員)制服に校章のエンブレムをつけるのか。 

  (検討委員)現在の主流はエンブレムをつけない制服になっている。 

 

（３）その他（本郷学園の接続や施設整備について事務局より説明） 

  (委 員)地域住民の理解を得られるよう進めてもらいたい。 

  (委 員)教員は、中学校の校舎や小学校の校舎どちらか一方に在籍するのか。 

(事務局)中学校、小学校に分駐する予定である。 

 

 （４）意見交換 

  (委 員)通学カバンについてはどのようになるのか。 

  (事務局)アンケート結果からカバンは現在のまま変更しないとなる。 

  (委 員)小中学校の校長先生から連携して本郷学園を経営していくという姿を感じるこ

とができ期待している。 

 

５ その他 

第６回は８月 21 日に場所を本郷生涯学習センターとし、会議開始時間を 18：00 から開

催する。当初予定では７月 19 日としていたが、校章の関係で変更となる。 

 

※終了（午後７時 30 分） 

 


